



## OPINIÓN

### Pepe Grillo



## Tridente central

Acordaron unir fuerzas para combatir la tala clandestina. La jefa de Gobierno de la CDMX, Clara Brugada, y las gobernadoras del Edomex y Morelos, Delfina Gómez y Margarita González Saravia, respectivamente, conformaron un bloque para tener una estrategia integral y sistémica en contra de la tala clandestina que afecta a las tres entidades del centro del país.

Contarán con la ayuda de la Sedena para patrullar las zonas boscosas, pero es indispensable que ejidatarios y comuneros sean parte de la solución.

**Se eligió para echar a andar el proyecto el bosque de agua del Corredor Biológico Ajusco-Chichinautzin. Los talamontes están asociados con bandas del crimen organizado por lo que es necesaria la participación**

**de las fuerzas armadas.**

Habrán reuniones periódicas para evaluar resultados, pero hay voluntad política para evitar que las fronteras entre las entidades operen a favor de los delincuentes.

### Sangre fría

Lo que sugiere Marcelo Ebrard para lidiar con Donald Trump es inteligencia y sangre fría. La idea es no engancharse con sus provocaciones y sus insultos que bordean la frontera del racismo, pero tampoco se pueden dejar pasar como si nada. Lo más complicado será mantener el equilibrio.

**Trump se está reponiendo de los ajetreos de la jornada electoral, pero una vez que pueda dormir 8 horas atacará de nuevo. La gente que votó**

**por él lo quiere lanzando desafíos y bravuconadas a diestra y siniestra.** Hasta el momento las felicitaciones más cálidas que ha recibido Trump vienen de Rusia, lo que confirma su buen entendimiento con Putin. Habrá que recordar que desde la primera campaña que lo llevó a la Casa Blanca, Trump recibió apoyo ruso. Ese país, se dice, hackeó las redes sociales de la candidata demócrata, Hillary Clinton y se publicaron correos personales que la afectaron.

### Cambio de señales

Dicen los que saben que hubo cambio de señales desde arriba y por eso el diputado **Ricardo Monreal**, que se venía mostrando implacable con respecto al tema de la Reforma Judicial, ayer dio una señal de distensión, pequeña si se quiere, pero valiosa.

**El zacatecano dijo que no piensa apoyar ninguna acción para sujetar a juicio político a los ministros de la SCJN e incluso usó la palabra reconciliación.**

Fue más allá, pidió no buscar más desencuentros y volver cuanto antes a la vía institucional. Hace bien. Morena está encarrilado al triunfo, si se engolosina puede tropezar.

### De Chilapa a Chilpancingo

Hay información de nota roja que no se puede dejar pasar porque envía un claro mensaje político sobre la fragilidad de las instituciones en ciertas plazas de la República, como Guerrero, por ejemplo.

**La camioneta encontrada en Chilpancingo con once cuerpos, entre ellos dos mujeres y dos menores de edad, podría tener un vínculo con el secuestro de 17 personas de la comunidad de Chilapa. Hay versiones de que un mismo grupo criminal, los Arditillos, está detrás del secuestro, de la masacre y de su exhibición en la camioneta en la capital del estado de Guerrero.**

La impunidad con la que se mueve el grupo criminal, la seguridad que tienen en que no serán molestados por la policía, muestra que la entidad que ha sido rebasada, que no puede cumplir con la primera responsabilidad del Estado que es brindar seguridad a la gente que vive en el territorio que gobierna.

¿Cuántas masacres más habrán de registrarse, antes de que se tome la decisión de quitar lo que no funciona?●

pepegrillo@cronica.com.mx